

## Procès verbal de l'Assemblée Générale du 15 décembre 2020

L'assemblée s'est déroulée virtuellement.

### **Point n° 7: Débat**

La question de la poursuite de nos activités en faveur du village d'Andohifarihy n'est plus d'actualité. Tous les membres souhaitent continuer, avec les ressources que nous pourrions trouver. A titre d'information, l'appel à cotisation de décembre 2020 a rapporté plus de 2000 €, soit trois fois plus que le montant des cotisations.

**Une question posée:** en quoi nos activités entrent-elles dans le cadre du développement durable? Il existe de nombreuses définitions du développement durable. Il suffit d'aller sur Wikipédia pour se rendre compte qu'il existe de nombreuses écoles de pensée et qu'elles se rattachent à des courants politique, économique, social ou religieux parfois en nette opposition.

Je me contenterai de rappeler cette simple définition:

Le développement durable est un **mode d'organisation de la société** pour répondre le plus efficacement possible aux besoins du présent sans compromettre la capacité des générations futures de répondre aux leurs. Aujourd'hui, cette transition vers un modèle plus durable est nécessaire pour vivre dans un monde plus équitable et préserver notre planète et ses ressources naturelles

Il serait prétentieux de notre part de prétendre prôner une organisation sociale dans un pays qui n'est pas le nôtre avec ses traditions, ses contraintes et sa pauvreté.

Par contre, une grande partie de nos actions sont allées en ce sens :

- Le photovoltaïque pour apporter de l'éclairage préserve les ressources naturelles
- La subvention annuelle pour le reboisement et l'aide que nous apportons pour améliorer la qualité du sol vise à retrouver localement les ressources naturelles disparues à cause de la culture sur brûlis. L'achat de deux vaches, le développement d'un poulailler, sources d'engrais sera source d'amélioration.
- La production d'huiles essentielles est intéressante et importante mais nous devons aider Grégoire à pérenniser cette production sans appauvrir le sol et les plantes.
- le planning familial lancé il y a quelques années par Françoise est aussi un moyen de rendre la société plus équitable dans une région où l'on subsiste à peine.
- Enfin la scolarité des enfants et le projet de ferme-école devra permettre plus d'équité dans le secteur d'Andohifarihy en permettant aux enfants d'accéder à la connaissance, aux femmes de trouver une place dans le cadre de la production (artisanat, agriculture, gestion familiale) et à tous de pouvoir exercer leur rôle de citoyen. Ce n'est que lorsque l'on sait lire que l'on peut apprendre, contester, proposer.

M et Mme Boonstra informent l'AG que le diaconat de la paroisse de Rueil-Malmaison compte organiser une journée Madagascar au printemps, sans doute le 11 avril. Mmes et MM Mazzetta et Gallant s'y rendront si les mesures sanitaires le permettent et si M.Gallant, accidenté, est apte à se déplacer.

I

**Point n° 8 suite** : 13 tirelires maisonnettes ont été demandées. ( Boonstra, Mazzetta, Vallée-Durand, Freymann, Gallant), ainsi que 115 dépliants (Boonstra, Roth, Freymann, Mazzetta, Vallée Durand, Gallant ) et un stock sera déposé au lycée Poncelet quand la pandémie sera terminée, que les activités auront repris et si l'établissement souhaite toujours organiser un concert humanitaire. Prendre contact pour la livraison de ce matériel.

**Point n° 9 cotisation** : Elle reste à 25 € pour une personne, 40 pour un couple